

NOVIEMBRE 2024. UNIVERSIDAD DE JAÉN

FACULTAD DE TRABAJO SOCIAL

Boletín de la Facultad de Trabajo Social

 @factrajaen

 Factra Jaén

 @factra_jaen

UJa Universidad de Jaén

En este número:

Formación continua
PÁGINA 03

De interés profesional
PÁGINA 07

Facultad de Trabajo Social
PÁGINA 13

Autocuidado y Salud Mental en jóvenes:
PÁGINA 17

Recordando octubre
PÁGINA 19



La Facultad de Trabajo Social de la Universidad de Jaén se une en solidaridad ante los efectos del temporal de la DANA

La Facultad de Trabajo Social, sumándose a las acciones emprendidas por el Rectorado de la Universidad de Jaén, en nombre de su Decana, el Equipo de Dirección y Gestión, profesorado y alumnado, lamenta la pérdida de vidas, el daño material producido y el dolor causado en los recientes acontecimientos por el temporal de la DANA, sumándonos solidariamente y deseando una pronta recuperación y un regreso a la normalidad.



"El propósito de la ayuda social no es solo cambiar al individuo, sino también modificar las condiciones en las que vive y trabaja."

MARY RICHMOND



La UJA pone en marcha, a través del Consejo de Estudiantes, una recogida solidaria de material para las personas afectadas por la DANA

La Universidad de Jaén, a través del Consejo de Estudiantes (CEUJA), con el apoyo del Vicerrectorado de Estudiantes y Empleabilidad, ha puesto en marcha una recogida solidaria para los afectados por la DANA, que se llevará a cabo durante los días 5, 6 y 7 de noviembre en los campus de Jaén y Linares.

La entrega de material (ropa y calzado, de higiene personal, limpieza, alimentación y productos esenciales, podrá realizarse en horario de 9 a 13 horas y de 16 a 20 horas en el vestíbulo de los Edificios A4 y B4 del Campus Las Lagunillas, el vestíbulo del Colegio Mayor Domingo Savio y el vestíbulo del Aulario Principal del Campus Científico-Tecnológico de Linares.

Por su parte, desde la Asociación de Universidades Públicas de Andalucía (AUPA) se ha lanzado la campaña conjunta de ayuda económica a las personas afectadas por el temporal, canalizada a través de Cruz Roja Española (Bizum al 33512 o por teléfono llamando al 900104971), además de apoyar la recogida de material (ropa, comida, productos de higiene...) a través de cada una de las diez universidades públicas andaluzas.

**RECOGIDA SOLIDARIA
AFECTADOS POR LA DANA**

5, 6 y 7 NOV
9:00-13:00
16:00-20:00

Hall Edif. B4 y A4

**CAMPUS
LAS LAGUNILLAS**

ROPA Y CALZADO

Ropa de todas las tallas, no olvidéis a los más peques: calzado de 0 a 14 años, pijamas, ropa de abrigo...

HOGAR

Mantas, sábanas, sacos de dormir, toallas, almohadas, útiles de cocina desechables, linternas y baterías solares...

HIGIENE PERSONAL

Gel, champú, tãmpax, compresas, cuchillas de afeitar, jabón de manos, pañales para bebé, toallitas...

ESENCIALES

Agua embotellada, mascarillas, escobas, fregonas, cubos, palas, medicamentos...

ALIMENTACIÓN

Conservas, frutos secos, fruta desecada, legumbres, cereales, pasta, PIENSO PARA MASCOTAS...



COLABORAN:





FORMACIÓN CONTINUA



Curso en materia de Cooperación al Desarrollo

La Diputación de Jaén oferta un curso de Fortalecimiento de las capacidades de las entidades locales para la mejora de las políticas de cooperación internacional para el desarrollo. El mismo tiene formato online compuesto por 30 horas totales y contempla los siguientes objetivos:

- Conocer el marco general de la cooperación internacional para el desarrollo desde la perspectiva de la cooperación descentralizada andaluza.
- Conocer las modalidades, enfoques, herramientas e instrumentos para la gestión de la cooperación internacional para el desarrollo desde la perspectiva de los gobiernos locales.
- Conocer experiencias y buenas prácticas en la mejora de las políticas de cooperación internacional para el desarrollo de los gobiernos locales.

El curso cuenta con un aforo máximo de 30 personas..

Para más información pincha [aquí](#)

“La educación es el único interés de toda la humanidad, porque mejora a la sociedad en su conjunto”.

JANE ADDAMS



Curso de intervención social con personas migrantes desde los Servicios Sociales Comunitarios

La Diputación de Jaén oferta un curso de Atención e intervención social con personas inmigrantes desde los Servicios Sociales Comunitarios.

Los objetivos a conseguir con el mismo son:

- Adquirir conocimientos para la integración social, diseño y ejecución de proyectos sociales con personas inmigrantes que contribuyan a mejorar la capacitación profesional para el desempeño de su trabajo.
- Comprender y analizar los procesos migratorios, identificando las motivaciones y desafíos de la migración y la importancia de la atención a la infancia y mujer en este proceso. Diferentes realidades de los diversos colectivos de personas migrantes.
- Fomentar el intercambio de conocimiento y aprendizaje entre los profesionales que intervienen con la población inmigrante.

Se compone de 20 horas totales, las cuales se dividen en 10 horas presenciales y 10 horas en formato online. Asimismo, tiene un límite de 30 plazas.

Para más información y realizar la inscripción pincha [aquí](#)

"La modernidad líquida implica que los lazos humanos son cada vez más frágiles, y los individuos tienen que enfrentarse a problemas de adaptación en un mundo de constante cambio."

ZYGMUNT BAUMAN



Se convocan ayudas económicas para favorecer la inclusión del estudiantado con discapacidad y/o necesidades específicas de apoyo

El Vicerrectorado de Igualdad, Diversidad y Responsabilidad Social de la Universidad de Jaén convoca esta ayuda para, por un lado, compensar la dedicación adicional y, por otro, reforzar los valores de generosidad y compromiso que impulsan la actividad del alumnado colaborador, contribuyendo a que el estudiantado con discapacidad y/o NEAE pueda desarrollarse personal y académicamente.

Los requisitos para optar a estudiantado colaborador son:

- a) Estar matriculados/as en un centro propio de la UJA de un título oficial de Grado a tiempo completo o parcial, de Máster universitario o Doctorado en el curso 2024/2025 salvo quienes estuviesen matriculados/as de los últimos créditos para la finalización de los estudios.
- b) Con carácter general el estudiantado colaborador deberá de estar matriculado en el mismo título y curso que el estudiantado con discapacidad y/o NEAE. Se podrá excepcionar esta circunstancia siempre que se justifique adecuadamente la necesidad.
- c) Contar con el Informe de Estudiante Colaborador emitido desde la Unidad de Atención a Estudiantes con NEAE del Servicio de Atención y Ayudas al Estudiante de la UJA.

Para más información sobre esta ayuda haz click [aquí](#)

"La intervención social requiere una mirada integral que contemple al individuo y su entorno en una misma esfera de análisis."

BEGOÑA PÉREZ
SERRANO



DE INTERÉS PROFESIONAL

25 de noviembre: La UJA contra la violencia hacia las mujeres y las niñas

Con motivo de la efeméride del 25 de Noviembre, Día Internacional de la Violencia contra las Mujeres, desde la Facultad de Trabajo Social hemos querido dedicar el Boletín de Noviembre a temáticas relacionadas con las desigualdades de género.

Para ello, os dejamos las actividades que se realizarán en la Universidad de Jaén con motivo del 25 de Noviembre y a las que os animamos a participar.

FINALES DE OCTUBRE

ANUNCIO CONCURSO DE CARTELES CONTRA LAS VIOLENCIAS MACHISTAS
Para participar, hay que inscribirse en este enlace: <https://forms.gle/HVjPjngjPEtvAxE6>
CONSEJO DE ESTUDIANTES DE LA UNIVERSIDAD DE JAÉN

MARTES 29 OCTUBRE

CONFERENCIA: VIOLENCIAS CONTRA LAS MUJERES Y DERECHO: HACIA UNA CIUDADANÍA COMPLETA DE LAS MUJERES
Hora y lugar: 10:30-11:30h. Salón de Grados. D1
Ponente: Juana M^a Gil Ruiz. Catedrática de Filosofía del Derecho de la Universidad de Granada
FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES Y JURÍDICAS

MARTES 5 NOVIEMBRE

CONFERENCIA: VOCES APAGADAS: EL BORRADO DE LAS MUJERES EN AFGHANISTÁN
Hora y lugar: 9:30h. Aula 54- 84.
Ponente: Khadija Amin. Activista afgana, periodista y presentadora de TV.
FACULTAD DE HUMANIDADES Y CIENCIAS DE LA EDUCACIÓN

PROGRAMA ESPECIAL DE UNIRADIO-JAÉN 25N: ALCEMOS LAS VOCES, APAGUEMOS LA VIOLENCIA

Presentado por María Cózar en el que se abordará la lucha de los derechos de las mujeres en contextos vulnerables y de guerra, contando con invitadas especiales.
VICERRECTORADO DE IGUALDAD, DIVERSIDAD Y RESPONSABILIDAD SOCIAL Y UNIRADIO JAÉN

MARTES 19 NOVIEMBRE

MESA REDONDA: ACERCÁNDONOS A LA VIOLENCIA DE GÉNERO A TRAVÉS DE LOS TRABAJOS FIN DE GRADO
Hora y lugar: 10:30h. Aula 23 - Edificio A4.
Coordinan: Belén Blázquez Vilaplana. Dra. en Ciencia Política y de la Administración y Juana Pérez Villar. Dra. en Cuidados Integrales y Servicios de Salud.
FACULTAD DE TRABAJO SOCIAL



MIÉRCOLES 20 NOVIEMBRE

CONFERENCIA: HISTORIA ANTROPOLÓGICA DEL PARTO Y SUS CONSECUENCIAS EN EL SUELO PÉLVICO
Hora y lugar: 11:30h. Aula 1 Edificio A4.
Participantes: Margarita García Curiñazo. Ginecóloga.
FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD

MESA REDONDA: INGENIERÍA Y TECNOLOGÍA, CLAVES PARA LA INVESTIGACIÓN EN VIOLENCIA DE GÉNERO

Hora y lugar: 12:30h. Salón de Grados A3.
Ponente: Dra. Dña. Ana Belén Anquela Julián. Defensora Universitaria en la Universidad Politécnica de Valencia. Investigadora en el Grupo de Cartografía, Geodesia y GPS
Ponente: Dña. Lilia D. Tapia Mariscal. Ingeniería Electrónica. Escuela Politécnica Superior de Córdoba. Premio Córdoba Igualdad 2023.
ESCUELA POLITÉCNICA SUPERIOR DE JAÉN

ANUNCIO GANADORES/AS DEL CONCURSO DE CARTELES CONTRA LAS VIOLENCIAS MACHISTAS, LOS PREMIOS SE DARÁN EL DÍA 25 EN EL CAFÉ.
CONSEJO DE ESTUDIANTES DE LA UNIVERSIDAD DE JAÉN

JUEVES 21 NOVIEMBRE

MESA REDONDA: COMBATIENDO LA VIOLENCIA DE GÉNERO DESDE EL ÁMBITO UNIVERSITARIO: EXPERIENCIAS Y MODELOS DE INTERVENCIÓN
Hora y lugar: 17:30h. Salón de Grados Verde, Edificio C1

PERFORMANCE CONTRA LA VIOLENCIA DE GÉNERO A CARGO DE ANA IFIGENIA
Hora y lugar: 18:30h. A la derecha del vestíbulo del Edif. B4
SEMINARIO MUJER, CIENCIA Y SOCIEDAD

LUNES 25 NOVIEMBRE

JORNADA DE SENSIBILIZACIÓN CONTRA LAS VIOLENCIAS MACHISTAS
Espacio habilitado para poner pancartas y contar con la participación abierta del alumnado de la UJA, entrega de premios del Concurso de Carteles (ganadores anunciados el 20 de noviembre)
Hora y lugar: 10:00 h / Desayuno en Cafetería del C4.
Para asistir deben rellenar este formulario: <https://forms.gle/B8eFPrzE7KAoPR7>
CONSEJO DE ESTUDIANTES DE LA UNIVERSIDAD DE JAÉN

CONCENTRACIÓN Y LECTURA DEL MANIFIESTO 25N

Hora y lugar: 12:00 / Edificio del Rectorado B1.
VICERRECTORADO DE IGUALDAD, DIVERSIDAD Y RESPONSABILIDAD SOCIAL

"El Trabajo Social debe trabajar con las resistencias de las personas y no solo en sus necesidades."

IMANOL ZUBERO



Trabajos final de Grado desde el análisis crítico de la violencia de género

La Facultad de Trabajo Social organiza la siguiente jornada con el fin de que el alumnado pueda (re)pensar su Trabajo Final de Grado con una mirada de género y posicionar la violencia de género como una realidad social clave a trabajar desde nuestra profesión.

"La violencia de género es una expresión de las relaciones de poder que configuran el orden social."

RAEWYN CONNELL

Mesa redonda

ACERCÁNDONOS A LA VIOLENCIA DE GÉNERO A TRAVÉS DE LOS TRABAJOS FIN DE GRADO

Repensando mi TFG en Violencia de Género

19 de noviembre Aula 23 - Edf. A4

10.30 h.
Presentación de la Jornada

Dña. Nieves Moyano Muñoz - Directora de la Unidad de Igualdad
Dña. Juana Pérez Villar - Decana de la Facultad de Trabajo Social

11.00 h.
Mesa Redonda: Repensando mi TFG en Violencia de Género

Alba Hidalgo Migueles: "Trabajo Social y trata de personas: Un enfoque de la explotación sexual"
Laura Dueñas Jiménez: "Series adolescentes: Un análisis de género de la desigualdad"
Miriam León Arjona: "Explorando la masculinidad a través de la Manosfera: Discursos y representaciones en línea"
María Cordones Carmona: "Trabajo Social y Violencia Obstétrica: Visibilizando lo Invisible"

12.00 h.
Debate, cuestiones e inquietudes

12.25 h.
Conclusiones

Dña. Antonia Rodríguez Martínez - Profesora e Investigadora UJAEN

12.30 h.
Clausura

Dña. Juana Pérez Villar - Decana de la Facultad de Trabajo Social

Facultad de Trabajo Social
UJA
Universidad de Jaén

Universidad de Jaén
Ministerio de Igualdad, Diversidad y Responsabilidad Social



Machismo digital: cómo la androsfera moldea la percepción de los jóvenes

Águeda Gómez Suárez, perteneciente al área de Sociología, Ciencias Políticas y de la Administración y Filosofía de la Universidad de Vigo, junto con Iria Vázquez Silva, profesora ayudante doctora de Sociología, especialista en estudios de género de la Universidad de Vigo, reflejaron en su artículo la realidad social de la “androsfera”. Este término describe un espacio digital donde se organizan ideas antifeministas y misóginas, toleradas por las grandes corporaciones tecnológicas, que afectan las subjetividades de los jóvenes en redes sociales y medios culturales. A través de plataformas y figuras populares, la androsfera promueve la violencia simbólica y el odio hacia las mujeres, reproduciendo un patriarcado de vigilancia en el que los hombres deben asumir la responsabilidad de desafiar estos estereotipos y defender la igualdad.

Puedes acceder al artículo completo pinchando [aquí](#).

“La paz no es solo la ausencia de violencia, sino también la presencia de justicia social.”

VICENTE FISAS



Reivindiquemos el papel del Trabajo Social en la disminución de las desigualdades de género en salud

El Observatorio de Salud de las Mujeres de la Estructura Orgánica del Ministerio de Sanidad desaparece. Este órgano ha trabajado en la elaboración de líneas de actuación para disminuir las desigualdades de género en salud a través del conocimiento y comprensión de la salud de las mujeres y los hombres, atendiendo la violencia contra ellas en el ámbito sanitario y teniendo en cuenta los compromisos internacionales con la CEDAW, Naciones Unidas y la Unión Europea, y los mandatos de leyes de nuestro país que aseguran la igualdad efectiva entre mujeres y hombres.

Desde el Consejo de Europa sobre la prevención y lucha contra la violencia contra las mujeres y la violencia doméstica, hace referencia a la implicación tan importante que se hace desde el Trabajo Social Sanitario en el Sistema Sanitario.



"El Trabajo Social debe reconocer la diversidad y rechazar la idea de una intervención única y uniforme."

MEL GRAY



XXIV SEMANA DE LA CIENCIA

La Universidad de Jaén organiza la Semana de la Ciencia del 4 al 15 de noviembre en sus campus de Jaén y Linares, con talleres, charlas, actividades en laboratorios, exposiciones y encuentros de "Café con Ciencia". Este evento busca acercar la investigación universitaria a jóvenes de secundaria, bachillerato y formación profesional. Recomendamos al alumnado del Grado en Trabajo Social que acuda para compartir metodologías de aprendizaje con otras personas del ámbito social y motivar al estudiantado de nuevo ingreso a elegir nuestra Facultad.

El 4 de noviembre se realizarán 18 Cafés con Ciencia en el Campus de Jaén, acompañados de un Scape Room, mientras que el 11 de noviembre se celebrará un Café con Ciencia en Linares, con actividades adicionales.

La inscripción para las actividades está abierta a través del siguiente [enlace](#).

"El Trabajo Social es una profesión de esperanza, un compromiso con la equidad y la justicia."

BÁRBARA MIKULSKI





FACULTAD DE TRABAJO SOCIAL



I Jornadas Iberoamericanas de Trabajo Social Comunitario

El Colegio Oficial de Trabajo Social de Badajoz junto con el Consejo General del Trabajo Social organizan las I Jornadas Iberoamericanas de Trabajo Social Comunitario contando con el apoyo de la Diputación de Badajoz, la Fundación Yuste, el Ayuntamiento de Badajoz, la Junta de Extremadura y Caja Almendralejo.

Se trata de un espacio en el que reflexionar y compartir experiencias sobre el modelo de Trabajo Social Comunitario, del que sabemos que tiene un gran potencial para transformar nuestras comunidades.

Las jornadas se realizarán entre los días 28 y 29 de noviembre, contando cada día con una mesa de experiencias. La primera será el día 28, adoptando el nombre de “Asaltalindes” y estará formada por profesionales de España, Portugal y Latinoamérica que desarrollan sus proyectos en el ámbito comunitario.

La segunda, “El Miajón” tendrá lugar el día 29 y tendremos la ocasión de conocer experiencias de Trabajo Social Comunitario que están siendo llevadas a cabo en Extremadura.

Para más información y realizar la inscripción pincha [aquí](#).

Facultad de
Trabajo Social



"Lxs
trabajadorxs
de calle son
los que
realmente
definen las
políticas
sociales en la
práctica."

MICHAEL LIPSKY



Exposición itinerante “Derecho a defender derechos”

La exposición "Derecho a defender derechos" pretende visibilizar la labor de las defensoras de derechos humanos en contextos de conflictos ecoterritoriales y en favor del derecho a una vida libre de violencias

La exposición estará abierta al público hasta el 21 de noviembre de 2024 en el Edificio A4 del Campus de Las Lagunillas.

En el acto de inauguración, que se llevó a cabo el día 5 de noviembre, Carmen Fernández, representante de Aieti Andalucía, explicó ante los y las estudiantes de la Facultad de Trabajo Social los objetivos de la exposición y lideró el conversatorio posterior. Los y las estudiantes debatieron sobre violencias machistas, los impactos del extractivismo y los procesos migratorios sobre las mujeres. Esta actividad permitió un enriquecedor espacio de reflexión y debate, alineado con los objetivos académicos y formativos de la Universidad.

Desde Aieti, se agradece especialmente el apoyo de la Universidad de Jaén en esta iniciativa de sensibilización. La organización subraya su interés en seguir colaborando en proyectos de investigación y actividades académicas conjuntas, orientadas a fortalecer el trabajo en derechos humanos, justicia social y desarrollo sostenible.

La exposición está a disposición de organizaciones, colectivos, institutos y universidades. Las personas interesadas pueden contactar y hacer la solicitud correspondiente en el teléfono 682907242.

“¿Lxs pobres serían lo que son si nosotrxs fuéramos lo que debíamos ser?”

CONCEPCIÓN ARENAL



Jornadas Internacionales del Proyecto “Interreg Europe CIVITEC: Citizen and civic inclusion and the digital Transformation of public decision-making processes” organizado por la Diputación de Jaén

El pasado 6 de noviembre de 2024, en el marco de la asignatura “Investigación y metodologías participativas para el desarrollo local”, el alumnado de Trabajo Social de cuarto curso, participó en las Jornadas Internacionales del Proyecto “Interreg Europe CIVITEC”.

El proyecto CIVITEC está financiado por la Unión Europea a través del programa Interreg Europe II. CIVITEC pretende animar a mejorar políticas para hacer una democracia más participativa, inclusiva y con capacidad de respuesta utilizando las tecnologías emergentes, herramientas y procesos que se combinan para generar iniciativas participativas.

Las jornadas, que se desarrollaron en el emblemático Hospital San Juan de Dios de Jaén, fueron inauguradas por la Vicepresidenta primera y Diputada de Igualdad, Políticas Sociales y Juventud Francisca Medina Teva, y se iniciaron con una conferencia a cargo de la Prof.a Teresa Amezcua de la Universidad de Jaén. Además, se contó con las contribuciones de representantes de iniciativas de desarrollo local promovidas mediante metodologías participativas en distintas ciudades europeas como Nièvre (Francia), Viimsi (Estonia), Jaén (España) y Donegal (Irlanda).



“La acción social es la realización de nuestros ideales en los hechos de la vida diaria.”

JANE ADDAMS



Autocuidado y Salud Mental en jóvenes: Pilares Esenciales en el Trabajo Social



Únete al grupo de autocuidados de la Facultad de Trabajo Social

1. ¿Qué es el grupo de autocuidados?

El grupo de autocuidados es un espacio seguro que estamos organizando donde el alumnado de cualquier grado de Trabajo Social puede participar en talleres y actividades de expresión emocional, compartir nuestras experiencias y poder crear redes de apoyo mutuo. En este espacio, trataremos temas que despierten inquietudes que se puedan derivar en sintomatologías ansiosas o depresivas: incertidumbre por el futuro, cargas por el pasado, la precariedad, desigualdades de género y otros puntos personalizados que respondan a las necesidades concretas del grupo.

2. ¿Para qué nos puede servir este espacio?

La finalidad de este grupo es mejorar el estado mental y social del estudiantado a través del coaprendizaje y el acompañamiento social. Además, este espacio brinda la oportunidad de que las participantes se conviertan en agentes activas en la generación de prácticas de autocuidado, fortaleciendo el autoconocimiento, autorregulación emocional y la cohesión grupal.

3. ¿Por qué consideramos importante este grupo?

Porque existe una vinculación entre problemas de salud mental y población joven en España. De hecho, Oxfam Intermón (2024), nos muestra cómo más del 55% de la población joven española tiene problemas en salud. En relación al acceso a la terapia, solo el 17% de las personas jóvenes declaran haber sido atendidas por especialistas de la sanidad pública en menos de un mes, y casi el 38% afirma que no busca ayuda profesional debido al coste.

Por otro lado, es una oportunidad para reflexionar sobre las emociones y dedicarnos un tiempo de calidad. Desde la Facultad de Trabajo Social, somos conscientes de la sobrecarga que se puede llegar a sentir en esta etapa universitaria y queremos recordarnos que todas las personas nos merecemos cuidarnos tanto intra como interpersonalmente. Es importante recalcar a esta última por la importancia que supone formar parte de una comunidad y cuidar las relaciones que de ahí crecen.

4. ¿Cómo vamos a hacerlo?

Los encuentros se desarrollarán en sesiones regulares y semanales fijadas teniendo en cuenta las circunstancias personales, ya que serán parte de nuestro tiempo libre, donde llevaremos a cabo dinámicas participativas.

5. Para poder inscribirte, te informamos que es necesario rellenar el siguiente [formulario](#).

"Toda intervención en el campo de la salud mental implica al profesional en el campo de las relaciones interpersonales y grupales."

JOSÉ BLEGER



RECORDANDO OCTUBRE



PLAN DE DIVULGACIÓN CIENTÍFICA Y DE LA INNOVACIÓN UNIVERSIDAD DE JAÉN 2024/2025

En octubre, la Universidad de Jaén publicó su Plan de Divulgación Científica y de la Innovación 2024/2025, con el objetivo de fortalecer el compromiso de la institución con la difusión del conocimiento y la innovación hacia la sociedad. Este plan no solo facilita la visibilidad de los avances científicos, sino que también promueve el acercamiento entre la universidad y el entorno social, haciendo partícipe a la ciudadanía de los beneficios y aplicaciones del conocimiento universitario.

En este contexto, el papel del Trabajo Social en la divulgación científica resulta fundamental. Como disciplina orientada al bienestar social y la justicia, el Trabajo Social contribuye a que la divulgación tenga un enfoque accesible e inclusivo, especialmente hacia los colectivos más vulnerables y menos familiarizados con el ámbito académico. La divulgación científica en Trabajo Social facilita la comprensión de fenómenos sociales, fomenta el desarrollo de políticas públicas informadas y promueve una conciencia crítica en la sociedad, ayudando a reducir brechas de información y a generar conocimiento práctico y transformador.

A través de este nuevo plan de divulgación, la Universidad de Jaén reafirma su compromiso con un conocimiento abierto y accesible, que cuenta con el Trabajo Social como una herramienta clave para mejorar el entendimiento y la integración de los beneficios de la investigación en la vida cotidiana y en la transformación social.

"El Trabajo Social no es solo asistencia, sino también prevención y promoción de derechos."

ANA MARÍA FERNÁNDEZ

GRADO EN TRABAJO SOCIAL

Facultad de Trabajo Social

UJa.
Universidad de Jaén

Boletín de la Facultad de Trabajo Social



@factrajaen



Factra Jaén



@factra_jaen

Y recuerda,
el Trabajo Social no solo transforma vidas, sino que también construye puentes hacia un futuro más justo y equitativo para todas las personas.